
当信心开始消沉就要将之燃起当信心开始消沉就要将之燃起！！
你如今的心情如何？

是否被忧虑笼罩，心酸痛
苦，时刻出现窒息的混乱
感，每天被焦虑困扰，或者
感到生活的空虚，灰心绝
望亦或完全放弃，向所面
对的生活情况低头？作为
上帝的儿女，生活可能会
更严重，觉得上帝缄默无
语，已在祷告中呼求，但上
帝却没有反应，上帝仿佛
任由你活在艰难困苦中。
你甚至觉得上帝不再顾念
你！以致感到信心生活已
危如累卵，即将崩溃！

今天，不是只有你一个
人感到心情和信心生活危
如累卵。无论在印度尼西
亚或在海外，数百万的人
都有同感。新冠病毒的肆
虐使很多人失去收入，在
一日间失去所爱的人，感
到困在家中的生活非常乏
味，一切的计划都破灭，未
来充满不确定，惊慌失措
的寻找答案，生活中满是
起起落落，社会活动一下
开放，一下限制，每时每刻
都有被病毒感染的生命危
险，等等。 在这般的情形

中，你要向谁呼求呢？你
要相信谁和向谁给予盼望
呢？你要将今天、明天、未
来的日子交托于谁呢？

约翰派博在他的书中
写着一句非常有趣的话：
“与不信斗争”，他说：对于
基督徒，上帝的应许是引
人注目的，祂的应许与我
们的未来有关。

我们要看看、理解和思
想上帝在圣经中的应许：
我 的 神 必 照 祂 荣 耀 的 丰
富，在基督耶稣里，使你们
一切所需用的都充足。愿
荣耀归给我们的父神，直
到永永远远。阿们！（腓立
比书 4:19-20）；我一生一
世必有恩惠慈爱随着我，
我 且 要 住 在 耶 和 华 的 殿
众，直到永远。（诗篇 23:
6）；万军之耶和华啊，倚靠
祢的人，便为有福。（诗篇
84:12）；你们这小群不要
惧怕，因为你们的父乐意
把国赐给你们。（路加福音

12:32）；你不要害怕，因为
我与你同在，不要惊惶，因
为我是你的神，我必坚固
你，我必帮助你，我必用我
公义的右手扶持你。（以赛
亚书 41:10）；所以无论谁，
都不可拿人夸口，因为万有
全是你们的。或保罗，或亚
波罗，或矶法，或世界，或
生或死，或现在的事，或将
来的事，全是你们的。并且
你们是属基督的，基督又是
属神的。（哥林多前书 3:
21-23）；我们晓得万事都
互相效力，叫爱神的人得益
处，就是按祂旨意被召的
人。（罗马书 8:28）；凡我所
吩咐你们的，都教训他们遵
守，我就常与你们同在，直
到世界的末了。（马太福音
28:20）；因为我深信无论是
死是生，是天使，是掌权
的，是有能的，是现在的
事，是将来的事，是高处
的，是低处的，是别的受造
之物，都不能叫我们与神的

爱隔绝，这爱是在我们的主
基督耶稣里的。（罗马书 8:
38-39）。

以上的经文以及圣经
中数百节其他的经文都激
励我们要有信心的仰赖上
帝的恩典，相信未来的恩典
必会在我们的生活中成就，
因为上帝的应许是按照祂
为我们所定的计划。这是
恩典，因为对我们有好处，
是我们完全不配接受的。
对于基督徒，上帝的应许的
壮观的，是充满奇迹的！

这一切最主要的恩典
是上帝，基督的死主要的并
非叫一切都顺利，而是引我
们到上帝面前。“因基督也
曾一次为罪受苦，就是义的
代替不义的，为要引我们到
神 面 前 …”（ 彼 前 3:18
上）。“引我们到上帝面前”
就是未来的最终、最好、最
高、最满足的恩典，就是仰
望和尝过主恩，体验主的同
在。

满足于上帝在耶稣基
督里的所有应许就是信仰
的本质，叫每个相信祂的
人经历和享受充满奇妙、
壮观和满足人心的未来。
这不仅仅是花言巧语，不
是虚无的承诺，因为上帝
没有留住祂的儿子为拯救
我们而受苦，因此祂也没
有保留的供应我们的一切
需要。这恩典是赐给凡相
信基督的人，藉着上帝独
生子甘愿在十字架上牺牲
自己，使我们这些罪人能
够蒙恩得救。

因此，当我们面对受到
威胁的生活情况时，要相
信上帝的应许会在我们的
生活中实现，并要极力的
对抗不信的念头。倘若我
们的信心开始消沉，这意
味着我们正与不相信上帝
的恩典战斗。让我们有勇
气 的 面 对 这 场 属 灵 的 战
争，不要胆怯，因为我们必
定得胜。上帝在以赛亚 41:

10 应许说“你不要害怕，因
为我与你同在，不要惊惶，
因为我是你的神，我必坚
固你，我必帮助你，我必用
我公义的右手扶持你。”

上帝的恩典是白白赐
给我们的，并不是出于自
己，也不是出于行为。这
恩典是上帝用诸般的智慧
聪明，充充足足赏给凡相
信祂的人。因此，作为上
帝的儿女，我们既已领受
上帝的恩典，在我们的信
心开始消沉的时候，就当
重新燃起信心的火焰！阿
们。

◎黄才良牧师

世上的贫穷人，他们
的贫穷成为他们的重担；
但是世上的富足人，他们
的富足也成为他们的重
担；富足的重担比贫穷人
的重担还要大。世上没有
家的人，以孤单为苦；但
是那些有家的人，又以家
室为苦；有家所受的苦，
比没有家所受苦还大；所
以世上没有真的美满和幸
福。惟有在基督里的人，
在各样的环境中都有平安
喜乐；基督不但是人将来
的福气，也实在是今日的
福气，可是我们常是近视
眼，看不见基督是我们的
至 宝 ，只 在 地 上 东 抓 西
抓，抓来抓去，结果是捉
影捕风。虽然富有经验的

所罗门王留下了自己的经
历，约伯也留下赤身出於
母胎也必赤身归回的见
证，但世人仍不肯相信，
世人不相信他们的话，连
信主的人也是不信；和世
上的人一样天天以地上的
事为念；世人以为乐的我
们也乐；世人以为苦的我
们也苦；因此信主的人和
世人并没有多少分别。在
我们的生活中并没有见
证，结果基督没有在我们
里面，基督怎能披戴在我
们外面呢？

神的旨意是叫属祂的
人在地上与世人有分别，
脱离地上的一切捆绑，在
基督里过自由得胜的生
活；不作罪恶的奴仆，不

受肉体的辖制，在基督里
有丰盛的生命，与葡萄树
紧密地联合一起 (约 15：
1-5)，因基督而多结果子；
神不是对少数的人这样要
求，乃是对在基督里的每
一个有此要求和愿望。

在人间的失丧，正是
在主里的得着。当我们失
丧了属地的东西，这正是
为属灵的事倒出了空间
来。在世上的失丧不过是
失掉了在主里的间隔；最
大的失丧是失掉了与主的
间隔。世上的失丧不可
怕，所怕的失丧了主，或
是从主失丧了。神有时特
意叫我们有所失丧，为要
我们得着上好的。正如浪
子失丧了一切所有才回到
家中来，虽然他的失丧是
由於自取，罪有应得，但
父亲仍旧把上好的袍子给
他 穿 上 ，把 戒 指 给 他 戴
上，把肥牛犊为他宰了，
一切都用上好的来補足他
所失丧的。信徒的路程仿
佛是走阶梯，神愿意我们
藉着环境登峰造极，将我
们带上超凡入圣的境地；
失去了一层就上来一层，
失丧的多就得的更多；这

样我们就渐渐地脱离地心
吸力而往上升高；不但是
痛苦、愁烦、罪孽要脱离，
连属地的快乐、幸福、享
受也都要一步一步地遗留
在我们的下面；我们的心
灵一日新似一日地与神更
加亲近。

失丧，割断我们与地
的关系，我们是得着与主
更深的合一。若是我们要
在地上扎根，不肯前进往
上，主就要来搅动窝巢，
如大鹰领小鹰展翅上腾；
所以我们在地上遇着失丧
和失意的事，要知道这是
神的慈爱手引领我们前进
往上。以色列人在旷野的
时 候 ，苦 的 玛 拉 不 能 久
住 ；甜 的 以 琳 也 不 能 久
住，神向人所要的，是按
着祂所给的来取，祂不是
没有的地方要收割，没有
散的地方要聚敛。祂是多
託 谁 才 向 谁 多 要 ；多 给
谁，才向谁多取。神的判
断就是这样公义、公平、
公正与公道。就是你给小
子里的一杯凉水祂也纪念
不忘。主看见人在小事上
不忠心，就不把大事託付
他作。本来在主的眼中，

领二千的是作小事，那领
五千的也是作小事，主对
这两等人都有同样的回
答：“你在不多的事上有
忠心，我要把许多事派你
管理。唯独向不忠心和不
良善的领一千的仆人，关
在门外的黑暗里让他受咬
牙切齿的刑罚，主对在小
事不忠心的仆人有何等严
厉的警告和刑罚。

所以伟大的事让伟大
的人去作，高贵的地位让
高贵的人来居，唯独你我
务要在小事上有忠心；其
实除了神的救恩，今生的
事都是小事，永远的事才
是大事，我们务必要在小
事上尽忠，主必将更大的
事託付我们，明白了这真
理，才不在得失之间会有
错误的认识。

最后，我们还必须要
注意一件事，无论我们所
作的小事或大事，我们必
须都要看见神，以神为我
们行事为人的最高准则和
目标，不是向着人，而是
向着事；不是讨人喜欢，
而是讨神的喜欢。农夫在
田间可以看见神，所以他
可以尽心尽力忠心耕田；

科学家在研究室中可以看
见神，所以他尽心尽力忠
心研究；商人在商场中可
以看见神，所以他尽心尽
力忠心做生意；妇女在家
庭中可以看见神，所以她
尽心尽力把家中的事办的
妥妥当当；在白昼我们可
以看见神，在黑夜我们可
以看见神，在外面可以看
见 神 ，在 心 中 可 以 看 见
神 ；在 平 安 中 可 以 看 见
神，在危险中看见神；在
喜乐中看见神，在憂愁中
看见神；神不但随处看见
我们，我们也可以随处看
见神。如此，神成为我们
生活的中心，无论做大事
小事，难事易事，我们都
对准祂而作，也是为祂而
作，我们就会把大事小事
都作在祂身上，我们就会
高高兴兴，欢欢喜喜，忠
忠心心为祂而作，神也必
眷顾我们，帮助我们使我
们能够把事情作好作妥而
取得成功的人生。

愿神一生赐福你我满
满，使我们手中为主所作
的大事小事都成全祂的
美意而能荣神益人。啊
们。
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有福的人有福的人 ◎杜嘉

古人说：人为善，福
虽未至，祸已远离。人为
恶 ，祸 虽 未 至 ，福 已 远
离。我们都希望自己是
一 个 有 福 的 人 ，远 离 祸
患，福泽满园。而通常我
们都容易接受这样的说
法：只要行善，就能得到
福分。甚至有人直接把
各种宗教都高度总结为
“导人为善”，所以，信仰

什么不重要，最重要自己
能行善就好。

这 种 想 法 不 是 不
对，是对了一半。行善一
定能有善果，这是对的；
行恶必定会得祸患，这也
是对的。那么问题来了，
我们能确保自己的一生
总 是 行 善 而 不 会 行 恶
吗？若坦诚相告的话，答
案是显而易见的：我们做

不到。如果我们循这个
思路走下去的话，人生所
经历的各种悲欢离合、祸
福跌宕便是我们行善行
恶的必然结果，也是我们
的宿命。

圣经却为我们指向
了另一条通往有福的道
路：既要努力行善，更要
倚靠上帝，就会成为一个
有福的人。

诗篇第一篇论有福
的人：不从恶人的计谋，
不站罪人的道路，不坐亵
慢人的座位。惟喜爱耶
和华的律法，昼夜思想，
这人便为有福。他要像
一棵树栽在溪水旁，按时
候 结 果 子 ，叶 子 也 不 枯
干。凡他所作的，尽都顺
利。

三个不，是人自己
需要做的选择与努力；昼
夜思想耶和华神的话语，
是倚靠上帝，顺服上帝的
态度与表现。

不从恶人的计谋。
不从，就是不听，就是从
一开始就不参与恶人的
所有观点、立场与行为模
式。我们可能非常小心

谨慎我们的行为，但会疏
忽我们如何谨慎地“听”
每天排山倒海一样的信
息，这些信息，极有可能
就是“恶人的计谋”。我
们每天不断地“听”，不断
地被洗脑，不知不觉中，
就认同了“恶人的计谋”，
进 而 参 与 了 恶 人 的 行
动。这些都是极为微妙
难以察觉的。比如，创世
记中的古蛇，就是用巧妙
的信息来轰炸夏娃，让夏
娃觉得，吃个果子就能有
智慧，为什么不接受呢？

不站罪人的道路。
站，就是停留，虽然不至
于走在这条路上，但至少
是在观望、了解与试图判
断。估计当年的夏娃，站
着跟古蛇聊了很久，她倾
听古蛇的声音，她与古蛇
有些微的讨论，甚至纠正
古蛇的说法。但由于她
所 站 的 ，就 是 古 蛇 的 阵
地，站着站着，说着说着，
她的观点就与古蛇一致
了。中国人也有这样的
智慧劝诫：“近朱者赤，近
墨者黑”，与撒但的党徒
靠得那么近，怎会不跟了

它去呢？
不坐亵慢人的座位。

听 ，距 离 是 比 较 远 的 。
站 ，稍 微 靠 近 了 一 点 。
坐，就是搭窝长居了。亵
慢人，是完全不敬畏神且
自 设 座 位 想 做 神 的 人 。
因为毫无敬畏之心，做人
已经完全没有了底线，便
什 么 恶 事 都 能 做 出 来
了。坐在“宝座”上的人，
通常都以自我为中心，喜
欢发号司令，喜欢指挥别
人，喜欢拍板做决定。看
看夏娃就明白了，她断定
古蛇说的有道理，她决定
要吃那个禁果，吃完还不
尽兴，还要拿去给亚当吃
（本来她应该听亚当的，
但 现 在 她 要 亚 当 听 她
的），把亚当拉下水，在犯
罪的路上就可以结伴同
行了。

如此看来，亚当夏娃
也不是犯了什么杀人放
火的血腥罪案，怎么就结
出坏果子了呢？皆因他
们从听到站，从站到坐，
都完全与上帝无关！所
以，诗人在提到有福的人
的时候，连说三个“不”！

就是拒绝这种潜移默化、
渐渐挪移帐篷的危险。

惟喜爱耶和华的律
法，昼夜思想，这人便为
有福。不听恶人的计谋，
却要听上帝的律法；不站
罪人的道路，却要昼夜思
想上帝的话语；不坐亵慢
人的座位，却要尊上帝的
名为圣。这才是一条有
福的道路，这才是一个有
福的原则。用上帝的律
法，就能辨明哪些是恶人
的计谋；听上帝的话语，
才知道什么是是非对错；
存着对上帝的敬畏之心，
便是生命最丰盛平安的
状态。这样的人，最为有
福，因为上帝是万福的源
头，与上帝连接，就是与
福气相连。

常 人 都 说 ，行 善 得
福，从某个角度说，这是
对的。但圣经告诉我们：
既要努力行善，更要倚靠
上帝，就会成为一个有福
的人。他要像一棵树栽
在 溪 水 旁 ，按 时 候 结 果
子，叶子也不枯干。凡他
所作的，尽都顺利。太棒
了！ 来源：金灯台


